

LAS EXPULSIONES DEL KREMLIN

El amplio efecto entre los regimenes y partidos comunistas de las últimas expulsiones del Kremlin es observado por el News Chronicle. Dice que en los despidos de Malenkov, Molotov y Kaganovich y la disposición de Shepilov ha de oírse "la voz de Khrushchev. Hay un redoblado latigazo de las disciplinas. Se pide obediencia a todo comunista, no importa cuál sea el puesto que ocupe. El látigo cruje contra Molotov, Malenkov y otros de la jerarquía que en grado mayor o menor han estado en desacuerdo con la línea de Khrushchev. Todavía se oírán mucho más lejos. El editorial de Pravda y la emisión de Radio Moscú atacan implícitamente la doctrina comunista china de permitir que cada cual dentro del rebaño difiera. No se permitirá que las cien flores de Mao florezcan en Rusia. El látigo se oírán entre los satélites. Primero Poznan y luego Budapest expusieron los vacíos y fallos de la política comunista después del vigésimo congreso. Se está haciendo ahora el intento de llenar esos vacíos con una disciplina más dura. Para el Occidente esta nueva convulsión en el Kremlin es de doble importancia. Muestra claramente que hay dos formas de comunismo —el soviético y el chino— dominando el Asia; y que para el inmediato

DEFENSA NACIONAL

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA No. 424

futuro, el Occidente debe negociar con la diplomacia de Khrushchev no la de Molotov. En cualquier caso esto es una elección entre dos males, pero Khrushchev, que al menos no es ningún robot helado, puede aún resultar el mejor".

El Scotsman, buscando la razón para esta irrupción política sugiere: "Es concebible que haya diferencias de opinión en el Presidium sobre la mejor política o seguir con respecto a los satélites. Quizá Polonia va mucho por su propio camino. O quizá una parte del Presidium ha manifestado inquietud sobre el lenguaje florido de Mao. Puede haber habido un sector que pensaba que las medidas stalinis-

tas en Hungría mostraron el mejor camino para Rusia. Pero es más probable que estas vagas acusaciones de ir contra "el pueblo para revivir el culto a la personalidad" disfrace meramente el hecho de una lucha por el poder en el Kremlin.

No hay ninguna situación permanente por causa de los conflictos y contradicciones dentro del mundo comunista. En Rusia hay evidentemente serios conflictos dentro de los más altos puestos del Partido. Los planes de Khrushchev para la descentralización de la administración industrial y el continuo énfasis sobre la industria pesada son motivos para estos conflictos. Los llamamientos a la unidad

del partido en la prensa y las igualmente fuerte advertencias contra los "derrotistas y escépticos" muestran que hay una gran discusión, cualquiera que sea el resultado".

La cuestión del desarme

"Las potencias occidentales han adoptado una posición omnicompreensiva, constructiva y flexible sobre el desarme" declara el Scotsman. "Con justicia insisten preferir la suspensión de las pruebas a otras provisiones en un acuerdo sobre la primera fase de desarme. Pero, prudentemente, no insisten en que otras provisiones deben ser inmediatas, ni mucho menos

simultáneas. La institución de un sistema de inspección para el control de las pruebas sería un experimento preliminar de cooperación que ofrecería incentivo y ánimo para un acuerdo más amplio y por la razón del límite de tiempo una grave amenaza en caso de fracaso. Es altamente satisfactorio que Gran Bretaña y Francia hayan llegado al menos a un acuerdo de principio con el plan Stassen ahora que han sido incorporados a éstos sus puntos de vista sobre la necesaria relación entre suspender las pruebas y otros aspectos del desarme".

"¿Están las grandes potencias al fin al borde de un acuerdo parcial

sobre desarme?", inquirió el York Shire Post, que toma el punto de vista de que "las proposiciones presentadas durante los dos días pasados por parte del Occidente representan un genuino intento de poner a prueba las oportunidades de un modesto progreso".

El Occidente ha respondido a la aportación soviética "prometiendo prestar acuerdo a una suspensión de pruebas con la condición de que esté ligada al acuerdo de principio sobre la limitación de armas convencionales y fuerzas y el fin de la fabricación de material nuclear para fines de guerra. Los dignos occidentales señalan que la peligrosa carrera de armamentos nucleares no será detenida en tanto que se siga convirtiendo el material fisionable en armas. Pero en interés del progreso, ellos desearían hacer una concesión. Aceptarán una prohibición temporal de pruebas nucleares y acordarán comenzar discusiones sobre métodos de asegurar el adecuado mantenimiento de la prohibición. En otras palabras, los gobiernos occidentales conocen la inevitabilidad del carácter gradual que tendrá el procurarse un plan de desarme comprensivo".

De el Centinela

Educación Progresista

El ideal de los educadores americanos hace 30 años fue el de hacer posible que todos los ciudadanos de los Estados Unidos alcanzasen como mínimo, el nivel de la "High School". Para ello se pasaron la ley de la obligatoriedad de la educación para los ciudadanos menores de 16 años, según la cual, ninguna escuela puede rechazar alumnos en sus aulas; y la ley de la obligatoriedad de la asistencia a las escuelas que obliga a todos los menores de 16 años a asistir a una escuela.

Ese ideal ha sido alcanzado. Será muy pequeño el porcentaje de aquellos que estando sujetos a la ley, no la cumplen. Para ese propósito, los Estados han hecho grandes sacrificios y esfuerzos y en algunos como Wisconsin, las escuelas mantienen colonias de invierno para los hogares demasiado retirados y a donde el autobús de la escuela no puede llegar, a fin de que el alumno no encuentre excusa para no asistir a la escuela. 26 millones de alumnos asisten a las escuelas elementales públicas y 8 millones a la "High School". Este número inmenso de estudiantes trajo consigo un problema muy grave y que ha pesado mucho en la educación americana. A mayor número de alumnos, más bajo es el cociente de inteligencia más bajo tiene que ser el nivel cultural y educacional de la escuela. Sobre todo en la "High School" el mínimo requerido a los alumnos para entregar el título de conclusión de estudios, se ha hecho ridículo, ya que en la mayoría de los Estados no se exigen más que seis materias: Inglés, 3 años; Estudios Sociales, 2 años y Ciencias, 1 año.

Para llenar el resto de su tiempo, el alumno puede escoger entre una variedad de materias que incluyen Trabajos Manuales (en madera, metal o cuero), deportes (fútbol, basketbol, beisbol, natación, etc.), artes dramáticas, música, co-

cina, bordado, pintura, modas, oficina, dibujo. También se ofrecen cursos de matemáticas e historia y geografía de otros países o continentes, y español, francés, alemán, o latín.

La escogencia la efectúa el alumno a su libre arbitrio y claro está no siempre para mejorar su educación, sino para hacer más fácil su paso por la escuela.

En estos momentos asisto a un Colegio para maestros de educación industrial y vocacional. Es el mejor de los Estados Unidos en su ramo. El 50% de los alumnos nuevos han perdido su año en Inglés y Matemáticas. ¿Razones? Pobre preparación en la "High School". 25% de los estudiantes que han perdido su curso en Matemáticas no habían recibido Algebra en sus años de preparación al Colegio. "El caso es que yo no sabía que las matemáticas eran tan importantes", me dijo uno.

Cuando John Dewey inició su revolución contra los altos niveles de la educación Tradicional y ganó la batalla en favor de su "educación Progresiva", no estaba haciendo otra cosa sino resolviendo el problema que se le presentaría a las escuelas con el advenimiento de las leyes de la obligatoriedad de educación para todos. Su importancia se desprende por el hecho de haber sido el primero en realizar que, las escuelas tenían que venir a menos con la no selección de alumnos. Su fracaso ante la experiencia vivida por las escuelas americanas se debe a la implantación de su sistema, sin tomar en cuenta a los estudiantes mejor capacitados intelectualmente. La educación americana es hoy día una educación para el estudiante común, para el que no tiene demasiadas ambiciones. Los mejores han sido obligados a seguir el curso de los mediocres. De ahí que no sea secreto el mejor rendimiento de los estudiantes extranjeros en los Colegios y Universidades y el extraordinario

auge en número y categoría de las escuelas católicas.

Filosóficamente, la "educación progresiva" se asienta en una premisa falsa. Para los educadores "progresivistas" todo lo que dice, piensa y hace el niño es bueno y toca al educador aceptarlo como tal. Este concepto llevado a la práctica, con el extremismo fanático de ciertos educadores, tiene que ser catastrófico. Tan catastrófico ha sido el resultado que ya en Estados Unidos se está pidiendo la pena de muerte para los delinquentes juveniles, como único medio de frenar el desborde de vicio y crimen que vive la Nación. Tan catastrófico que los educadores ya no saben qué hacer para mantener la disciplina en las aulas y para desterrar de las escuelas el espíritu de libertinaje, de borrachera y sexualidad. En los centros más progresivistas hay plazas vacantes para maestros que prefieren ganar menos sueldos en comunidades menos progresivistas que a lo menos les aseguran una mejor disciplina en la clase y menos peligro de ser víctimas de los alumnos.

En su edición del 15 de Marzo de 1957, la prestigiosa revista "U. S. News and World Report" publicó un artículo que expone con franqueza y verdad la situación de las escuelas. Desde entonces yo he preguntado a educadores de Universidades de Michigan, Minnesota y Wisconsin y de Stout State College, cuál es su criterio y la respuesta ha sido clara. "U. S. News and World Report" refleja con verdad el pensamiento de los educadores americanos ante la presente situación. Sin embargo la corriente actual no es la de volver al sistema Tradicional sino que más bien, lo que se busca es el término medio la filosofía que acoja los avances de la "escuela progresiva" y los encauce por corrientes de bien, no sólo para el mejoramiento de las escuelas, sino también para la me-

yor preparación de los estudiantes. Muchos principios de la educación progresista se están abandonando por falsos y contraproducentes. Otros principios ayudan a una mejor educación. No todo es bueno pero no todo es malo. Toca a los educadores sinceros separar el trigo de la cizaña.

Rev. Armando Alfaro

CARTAS QUE NOS HONRAN

Sr. don José Fdo. Barrientos Rodríguez
Director y Administrador de DEFENSA NACIONAL
Apartado 909
San José.
Sr. Director:

En nombre de la Junta Directiva del Club Amateur de Pesca me permito agradecerle el obsequio del número 421 del interesante periódico a su digno cargo "Defensa Nacional", edición de Navidad.

Aprovecho la oportunidad para enviarle mis distinguidos saludos. Muy atentamente,

Dr. Santos Quirós Navino
Secretario

De la Redacción:

Agradecemos profundamente el envío de esta importante carta, reconocimiento a nuestra humilde labor en pro de toda la comunidad y nuestra querida Patria.

El dolor de cabeza y sus causas

Por el Dr. José M. Thomas Sánchez

El dolor de cabeza no es un dolor cerebral. El cerebro no duele. Se podrían hacer rebanadas con él y el individuo no sentiría sensación alguna. Cierta que con cada rebanada de cerebro se apagaría una parte de la conciencia, de la misma manera que se apagan las bombillas de las habitaciones cuando se produce un corto circuito, pues como se sabe en el cerebro están localizados todos los centros de la vida humana. Lo que en realidad duele, cuando duele la cabeza, son las meninges que, con su exquisita sensibilidad montan permanentemente la guardia del cerebro.

Para comprender qué son las meninges examinemos un nuez recién desprendida del árbol. Tendremos la representación más exacta del cráneo y de su contenido. La cápsula externa; carnosa y verde, es la piel; la dura cáscara del cráneo; el contenido interior, de superficie abollada, representa el cerebro. Pero la carne de la nuez no está en contacto directo con la cáscara sino que está separada de ella por dos membranas; una envuelve toda la parte comestible; la otra separa la mitad derecha de la mitad izquierda. En el cerebro estas dos cubiertas corresponden a las meninges.

Las meninges, aparte de su función mecánica protectora del contenido cerebral sirven también para conducir los vasos sanguíneos que, son tan abundantes, que puede decirse que el cerebro está prácticamente flotando en sangre. La sangre constituye un excelente terreno de cultivo para los microbios y así, cuando existe una infección en el oído, la garganta o otra parte del cuerpo, aquellos pueden ser arrastrados hasta llegar a los vasos de las meninges, inflamando y atacando esta cubierta para dar lugar a una enfermedad conocida con el nombre de meningitis.

Como se sabe, en el cerebro existen los centros nerviosos que rigen todas las funciones de la vida. Cuando las meninges se inflaman tales centros se ven comprimidos y

la vida del enfermo está en peligro. Además, la cabeza empieza a doler y si el proceso inflamatorio lesiona la corteza del cerebro se pueden producir modificaciones de la personalidad. La meningitis es, pues, una de las causas más graves del dolor de cabeza.

También se produce dolor de cabeza cuando los vasos sanguíneos que recorren las meninges se contraen. Esto generalmente pasa durante la exposición al frío intenso. En este caso el espasmo de las arterias hace que el cerebro se que de exangüe. Entonces se ve la cabeza pálida y fría y están indicadas las compresas calientes para combatir el espasmo y aliviar el dolor.

Hoy otro tipo de jaqueca de origen completamente opuesto. Es la que se debe a una excesiva dilatación de los vasos de las meninges. Entonces el cerebro se encuentra comprimido y aparece el dolor. Cuando existe excesiva repleción de sangre, la cabeza es roja y caliente y en este caso las bolsas frías y el hielo mejorarán la situación.

Otras veces la cefalgia no se debe a un problema de las meninges sino a una inflamación de algunos de los nervios que están repartidos por el cráneo y por la cara. Los que con más frecuencia son asientos de neuralgias son aquellos que están expuestos a la presión y al

frío. Cualquier inflamación que se localice en una de las cavidades de la cara irritará los nervios correspondientes y ocasionará cefalgia. Las sinusitis, las enfermedades de la nariz, de los dientes y del oído, casi siempre se acompañan de dolor de cabeza.

El tratamiento de la jaqueca, cuando es persistente, debe ser dirigido por un médico. Sólo él está en condiciones de encontrar la causa que lo origina y de aplicar el remedio apropiado. Pero para tratar los dolores de cabeza esporádicos y las neuralgias, todavía no se ha encontrado medicamente mejor que la Aspirina y el ácido paraminobenzoico. Estas sustancias actúan desarticulando los engranajes de las células nerviosas y por lo tanto impiden que la sensación del dolor llegue a los centros conscientes del cerebro, como es natural.

En ningún caso debe tratarse el dolor de cabeza con drogas del tipo del fenobarbital, de la morfina o la codeína. Sólo el médico está autorizado para administrarlas. Estos fármacos causan hábito, paralizan la voluntad y modifican la personalidad del individuo. En cambio las sustancias del tipo de la aspirina, cuando se toman en dosis moderadas, jamás ocasionan estos efectos, pues no actúan sobre la corteza cerebral.

DELICUENCIA INFANTIL

La sombra del crimen es poderosa y a diario se van presentando casos tan espeluznantes, aunque el pueblo se ha hecho un hábito de leer con especialidad la nota roja del delito que pervierte más y más nuestro mundo.

Actualmente hay niños que tienen más libertades que los mismos padres; ¿por qué? éstos si han sabido traer al mundo un hijo? no han sabido qué cosa es un hijo? y se permiten toda clase de diversiones sin importarles que qué cosas se sean. El niño quiere asistir al cine y nunca el padre ni la ma-

dre se percatan que los niños no vean ni oigan espectáculos escenificados, que perturban su razón que apenas esta evolucionado y por lógica consecuencia les haga nacer la sospecha mórbida, la madre de hoy lo único que sabe decir es: "Adoro a mis hijos!" ¡No! Esto es un puro lujo, pura palabrería porque si en verdad estimaran en algo al producto de sus entrañas, no les permitirán la vagancia, el ocio, ni se les daría mal ejemplo en el seno DEL HOGAR en que vive la mayoría parte de las familias. Hogares destruidos por el vicio o por la

impúdica conducta en sus diversos aspectos; un padre desnaturalizado; hogares donde se les hablaba a la familia con gritos y con palabras soeces, hogares desordenados en donde la madre abandona a sus pequeños por irse de paseo amparada por sombra de las sospechas; y tantas otras cosas cuyos derivados o consecuencias no se ignoran; pero que, no obstante, se llaman "padres" no QUIEREN entrañablemente a sus hijos!

Dr. Rodolfo Portuquez
De Helado de Sonsonate

VENENO IMPRESO

Un grupo de profesores, preocupados hondamente por el avance de la terrible amenaza, solicitaba de la Iglesia en días pasados, una intervención especial, además de su prédica constante, en el horroroso problema de la literatura inmoral que devora con avidez una gran parte de los estudiantes de nuestros colegios, señoritas, entre ellos.

Cuántas veces, desde estas mismas páginas, hemos lanzado nuestro grito de alerta, a los padres de familia, a las autoridades, viendo de terrible cuadro de tantas vidas tronchadas por la lectura del libro impío o de la novela criminal; de tantas almas jóvenes, mar-

chitas y sin vida, envenenadas por la ponzoña letal de la revista pornográfica o del folleto infame.

Se han dado leyes magníficas por parte de las gobernantes, leyes que prohíben la impresión, circulación y venta, salva la recta libertad de imprenta, de revistas, periódicos o libros pornográficos. Pero las revistas y los periódicos, por razones que no conocemos, siguen cayendo en manos de los niños y de los jóvenes.

La mayoría de los padres de familia, por esa despreocupación que los caracteriza ante la formación de sus hijos, ignoran o aparentan — Pasa a la Pág. CUATRO

EDITORIAL

Conflicto Guatemala - México

Vemos con profunda pena por tratarse de dos naciones que se unen con sus lazos de amistad. El conflicto que ha surgido con motivo de alegar Guatemala que pesqueros mexicanos invadieran su patria. Nosotros independientes y enemigos de las violencias que pueden terminar en nuevos odios y derramamientos de sangre. Veríamos con buenos ojos, que todos los gobiernos, en particular los de Centro América prestaran su mediación para así evitar futuras consecuencias entre estos países amigos, gloria del Continente. Enarbolamos como siempre nuestra bandera de paz, paz que debe reinar ahora y siempre hasta el final de los siglos. Reconocemos el respeto a la soberanía de cada nación. Pero ante cualquier conflicto que pueda venir, lo mejor es que se lleguen a arreglar las cosas por bien sin la necesidad de tener que acudir a la violencia. Repetimos que somos partidarios de q' este enojoso asunto se llegue a arreglar satisfactoriamente y que estas dos naciones hermanas vuelvan lo más pronto posible a renovar sus relaciones olvidando para siempre el pasado. La paz del mundo es necesaria, porque sobre esa paz se la da nuestro Dios, el único que predica y exige la unión de todos los hermanos, por que la paz es cual el humo de incienso que se levanta al cielo.

Sigamos unidos como vamos, sin conflictos ni tropiezos para no perder la luz de nuestro camino.

GLOSAS AL MARGEN

Existe la hora de la "inmodestia", aquella durante la cual nos es dado hallarnos a solas con nosotros mismos; cuando nada nos impide confesar nuestras flaquezas. Libres — en esta hora — de respetos sociales y presunciones personales, la reflexión brota espontánea como de la fuente las gotas brillantes del agua virgen de la fuente. Nada nos estorba penetrar hasta lo hondo de nuestro ser; nos vemos tal como somos; desnudos de vanidades, del oropel social, y, severa e implacablemente, sinceros.

Es en esta hora cuando recobramos el verdadero conocimiento individual; cuando maduran, sin duda, los propósitos de enmienda y refulge el ánimo para la realización de los grandes recobros morales.

Y fue en esta ocasión cuando mi amigo de tantos años y tan dueño de mi afecto, me hizo sus confidencias:

"Soy hombre distinto; no pertenezco al montón. Pero siento en mí la soledad de quien ha naufragado sobre una playa donde sólo es vida el oleaje del mar".

"Me angustia la soledad. Desearía participar de los negocios del mundo; pensar como la mayoría de los hombres, sentir como las masas y vivir como viven los humildes y despreocupados".

"A veces me asalta el temor hasta de mis propios pensamientos. Prevalece en mí el ideal por sobre la humana necesidad de vivir, de sólo vivir. Agita en mí algo que va más allá de la realidad física del mundo. A ratos con el pensamiento alcanzo las estrellas; pero a ratos, también, con mis soledades me desplomo en el abismo".

"Juzgo a los hombres y les encuentro pequeños y míseros, pero no les niego mi simpatía. Deseara organizar la humanidad a mi manera de sentir y me duelo al encontrarla ponzoñosa y cruel".

"Ciertamente, soy distinto de los demás. Filósofos aconsejan aprender la vida solitaria, pero ya voy doblando el cabo de la existencia, y aún no he aprendido".

"Deseara que se me apreciara en lo que valgo, se conociera mi luz interior, mi gran corazón lleno de ternuras, mi cerebro colmado de resplandores. Se me solicitara para el gran servicio y no únicamente para los pequeños favores cotidianos".

"Nací para los hechos trascendentales y estoy reducido al anonimato, como las florecillas aquellas que sólo pueden ofrecer sus corolas húmedas en la oscuridad de las cavernas. Como Prometeo, estoy encadenado a mi roca de olvido, mientras languidece mi deseo de vivir".

"Soy un inconforme. No logro aceptar como y definitivo usos y costumbres ordinarios; mi cristal no es de aumento para lo externo, que es oropel, pero sí para lo interno, que es oro puro; para lo que es permanente en el hombre y distingue su personalidad. Dentro del grupo soy observador tenaz y agudo y no me sorprenden ya los ídolos del vulgo".

"Gusto de los libros serios que hacen pensar e instruyen sobre el hombre y su destino. Me intereso por temas sociales; la historia que es experiencia y enseñanza, dolor y sabiduría; la geografía, reflejo del cosmos en su multiforme distribución..."

"Estoy, pues, armado para la lucha. Pero soy un desconocido...!"

Así concluyó mi amigo. ¿Qué podía contestarle que no fuera mi profunda admiración? ¿Y qué decirle ante la valentía de su confesión? ¿Y qué ante su sinceridad de vencido?

Algunos soportan con paciencia y fruto el fardo de su popularidad.

Mi amigo, sin fruto y con pena, el de su superioridad. Así ha sido siempre: juncos alzan, jubilosos, su estandarte de triunfo; otros rebotan contra las rocas de la indiferencia su lámpara divina!

EUCLIDES CHACON MENDEZ.

De "El Sol".

JULIO DEL VALLE G.
e HIJOS

PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril

HABLEMOS DEL LENGUAJE

Por Humberto TOSCANO

Cosas del verbo haber

El verbo "haber", cuando indica existencia, es impersonal, según dicen las gramáticas. De modo que tenemos que decir "hubo varias reuniones", habrá fiestas", etc.

No obstante, en muchos países americanos es corriente oír "hubieron varias reuniones" y "habrán fiestas". Y hasta se dice en algunas partes "aquí habemos veinte personas".

Para poner las cosas en su punto, lo primero que debe advertirse es que en autores clásicos también se encuentran las construcciones equivocadas. De un libro de Manuel Alvarez Nazario copio los siguientes ejemplos: "Algunos hubieron q' ... quisieron difamar al rey" (Fernán Pérez de Guzmán); "hubieron cosas dignas de memoria" (en La Pícaro Justina), etc.

Bueno. Ya sabemos cómo se debe decir y también podemos estar tranquilos, ya que el uso incorrecto no tuvo origen en América, sino en la misma España. Sin embargo, todavía queda algo por aclarar. Al parecer, en la oración "hubieron toros", toros es el su-

jeto, y, según las normas generales de la lengua, el verbo debe concordar con el sujeto.

Las gramáticas no lo suelen explicar del todo bien. Para darse cuenta de la impersonalidad del verbo, basta fijarse en las oraciones de presente: hay toros, hay fiestas, hay opiniones, hay muchos, etc.

Quizá al lector se le haya ocurrido pensar en esa palabra tan corriente, "hay", que, sin embargo, deberían aparecer muy extraña. El verbo haber se conjuga: yo he, tú has, él ha... ellos han, y sin embargo decimos "hay"; ¿Qué forma es ésta de conjugar? Quizá sea debido a que nuestra mente actúa con demasiada rapidez y emplea términos equivocados.

La lengua a veces guarda antiguallas en casos únicos. "Hay" es en realidad una forma compuesta del verbo "ha" y de un viejo adverbio "y", que ahora se ha perdido en la lengua general. "Y" significaba "allí", como todavía significa en francés. Por eso en la introducción de los Milagros de Nuestra Señora dice Berceo: "Habie y grand aõondo de buenas arboledas", lo que equivale aproximadamente a "había allí gran abundancia de buenas arboledas".

BAR Y RESTAURANT EL CASTILLO

Abierto de las 9 ante meridiano a 2 a. m.

TELEFONO 7427

COMIDA A TODAS HORAS

PERIODISMO

El periodismo! Apostolado nobilísimo. A sus alas, el bienestar, la libertad, la vida, se sacrifica consciente, orgullosamente.

Blandir la pluma sobre cuartillas consagradas al periódico, que remueve y que redime, equivale, para los espíritus forjados en la brega defensora del Derecho en la tribuna combatiya de Injusticias, a ir de frente a la beligerancia, a saber morir o vencer dignamente; a ser mártires o héroes en beneficio de la Humanidad! la más pura traición tonifica los nervios y vitaliza el corazón de felices instantes en que las cuartillas se convierten en líneas de plomo, listas a publicidad refadora, lapidaria, admonitiva!...

El periodismo es incomparable crisol para purificar la ética y templar el carácter de los escritores.

Vivir las inquietas horas del periodista, auscultando la vorágine del conglomerado social, estructurado del devenir de los tiempos, firmes en el puesto de vanguardia, puestos a todo evento, es vivir superándose, ascensión glorificadora!

El periodismo! — hoy, mañana y siempre — será guía de redención, sea que, con rayos más potentes que los ultravioletas calcinará la entenebrecida conciencia humana, encaminándola hacia la edénica era de la Justicia Social.

Periodismo! Vehículo de luz. Mi vocación es ávida día a día. En sus filas marcharé invariable portando el labaró del Optimismo, cara al sol del Ideal!

Salud, periodismo libertario de todo el mundo!

M. H. C.

Vivir y ver es escuchar a Dios

Cuando un gran dolor le aflija, dirijirás al cielo tu esperanza y hacia él te encaminarás en busca de consuelo.

Bueno es que conozcas ese supremo refugio para todas las pesetas de la vida, y mejor aun que se pas que siempre te es posible subir al cielo. Lo que sube es el alma. A medida que se limpia y se vuelve más diáfana y más pura parece que se hace más liviana, que se desprende de la tierra y de la carne, y que se eleva. Y llega hasta la región serena y venturosa, donde no soplan los vientos de las mezquinas pasiones, donde se respira amor, donde vivir es ver y escuchar a Dios... ¡Este es el cielo!

Constancio C. Vigil.

Fábrica de Chupones y Bombas de Hule

de M. Arce C.

Teléfono 1243

75 varas al este del Teatro Libano

MAXIMAS

Se puede perder el afecto y reconquistarte; pero cuando se pierde la confianza todo está perdido.

Cuando se ha caído en el mismo sitio muchas veces la recaída es inevitable.

Un rico presente suele convencer y conmovir más que un elocuente discurso; sobre todo a las mujeres.

Nadie ha destruido ni destruirá nunca el último error.

El consejo de un hombre bueno vale más que el de diez sabios.

Nosotros apresuramos nuestra imaginación; pero los acontecimientos sólo llegan a su tiempo.

Sólo la experiencia enseña. La reflexión es solamente un eco que se repite a sí mismo entre dos

experiencias.
La humilde súplica es la forma infalible de consolidar la derrota. La juventud se pasa accionando sin pensar y la vejez pensando en actuar.

Oír la censura al éxito; oír el halago y la adulación conduce al fracaso.

Ausente es una persona que está lejos y de quien deseamos algo; una persona que está presente y de la que nada deseamos.

El hábito de las pequeñas derrotas es funesto; sólo las grandes derrotas preparan las grandes victorias.

El consejo es como una ropa hecha a medida de nuestra persona y que gustamos de prestar a los demás.

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

EL HONOR

¿Qué es honor?, me dices. El honor, hijo mío, es una obligación, intacto al morir; es la rectitud del juez, el heroísmo del soldado, la fidelidad de la esposa, los votos del sacerdote, la santidad de los juramentos, la obediencia de las leyes, el respeto de la opinión...

Es una cosa, hijo mío, tan grande y tan hermosa que por ella, no lo olvidas nunca, se sacrifican la vida, la hacienda y las más hondas afecciones del corazón.

Si algún día cuando seas hombre, y vieres tu honor en peligro, acuérdate de tu abuelo, acuérdate de aquel caballero de Tarifa que echó el cuchillo para matar a su hijo, antes que entregar la plaza que tenía por la Patria y por el Rey.

Ricardo León

Estimable amigo

No se queje si sus llantas no andan bien por que comienzan a fallar

Arréglelas con tiempo en el taller

"SUPER"

100 Sur y 125 Oeste del Teatro Libano

TALLER RADIO PHILLIPS

Su radio quedará como nuevo

Si usted lo trae a nuestro taller, situado 25 norte del Hotel Balmoral

ROBERTO CARVAJAL, Propietario

HERALDO SOCIAL

NINITA QUE CUMPLE AÑOS

Dos años, llenos de ilusiones y esperanzas ha cumplido la preciosa niña María Isabel Acuña Badiña. Hija del caballero don Fernando Acuña y doña Marita Badiña de Acuña. DEFENSA NACIONAL le desea en unión de sus padres y hermanito, muchas felicidades y larga vida.

BAUTIZO DE UNA PRECIOSA MUÑECA

En brazos de sus padrinos don Mariano Millet, y doña Mercedes vda. de Montoya, fue presentada a la pila Bautismal de la Iglesia de la Santísima Trinidad en Barrio México, siendo bautizada por el Presb. Herrera, imponiéndosele el nombre de Ana Cecilia Mercedes, a la primorosa muñeca nacida en el ejemplar hogar de nuestros estimables amigos don Olman Jaime Montoya y su cultísima señora doña Yvette Millet de Montoya.

DEFENSA NACIONAL al saludar a sus padres y abuelitos, desea para la preciosa muñeca una vida larga llena de triunfos y felicidades.

SRA. DOÑA AMELIA vda. DE ARTAVIA

En el Hospital San Juan de Dios, se encuentra internada la culta señora doña Amelia vda. de Artavia. Madrecita de nuestro gentil amigo don Noé Artavia. Nosotros al lamentar su enfermedad, pedimos a Dios le devuelva la salud para consuelo de toda su familia.

DOÑA DELIA vda. DE CALVO

En fina tarjeta, nos comunica la culta señora doña Delia vda. de Calvo su traslado a San Juan de Tibás.

FECHA DE CUMPLEAÑOS DE DOS ESTIMABLES AMIGOS DE ESTA EMPRESA

Han celebrado la grata fecha de su cumpleaños, nuestros buenos y gentiles amigos, don Ramn Mena y su gentil señora doña Florinda Córdoba de Mena. Defensa Nacional los saluda en esta ocasión deseándole muchos años de vida y nuevas felicidades para el futuro en unión de su muy estimable familia.

FALLECIMIENTO DE DON AUGUSTO COLOMBARI

Profundo duelo social, ha sido el fallecimiento del gran amigo, don Augusto Colombari, quien quiso a nuestra tierra como su propia patria. Fue el amigo don Augusto hombre de nobles sentimientos, caritativo con los pobres a quienes siempre socorrió con todo cariño. Fue también un hombre de gran esfuerzo en el ramo comercial.

Habiendo dejado montados varios acreditados negocios, manejados por sus hijos, empresarios como su recordado padre. Defensa Nacional al lamentar su deceso en vía su más sentida condolencia a todos sus familiares, especialmente a su muy distinguida señora doña María Barquero de Colombari, hijos y demás familia doliente.

CUMPLEAÑOS DE UN BUEN AMIGO DE CARTAGO

No ses grato saludar y deseare muchos triunfos en su vida, al culto y distinguido amigo, don Enrique Ríos Valverde, con motivo de su cumpleaños. Saludo que hacemos extensivo a sus señores padres, hermanos y demás familia.

DON EDGAR ESQUIVEL R.

De nuevo se encuentra en nuestro suelo, el culto amigo don Edgar Esquivel R., quien se encontraba en los Estados Unidos en vía de estudio. DEFENSA NACIONAL al celebrar su regreso, le saluda con todo cariño en unión de su muy gentil madrecita e hijos.

DON MANUEL DE MENDIOLA

Ha salido para los Estados Unidos el gran empresario, amigo nuestro don Manuel de Mendiola. "Defensa Nacional" al despedirlo con todo cariño le desea feliz viaje.

LIC. DON RODOLFO JIMENEZ CARRION SRA. Y FAMILIA

Pasan una temporada en Santa Ana, nuestros gentiles amigos, Lic. don Rodolfo Jiménez y su distinguida familia. "Defensa Nacional" les hace llegar un respetuoso saludo deseándoles grata permanencia.

DON ARISTIDES FLORES SEÑORA Y FAMILIA

En vía de descanso estuvieron en la Vieja Metrópoli, nuestro gentil amigo don Aristides Flores en compañía de su estimable familia, a quien tuvimos el agrado de saludar.

DON JORGE ANTONIO HERRERA

Ha salido para la hermana República de México, el esforzado estudiante, don Jorge Antonio Herrera, hijo de nuestros buenos amigos don Celedonio Herrera y su muy culta señora esposa. "Defensa Nacional" lo despide con todo cariño deseándole muchos triunfos en sus estudios.

OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores
Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas
Implementos de Agricultura,
Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

SENTIDO FALLECIMIENTO EN CARTAGO

Lamentamos profundamente el deceso del recordado amigo, don Antonio Alvarenga Bianco, quien el destino le trunca la vida repentinamente dejando a sus padres y hermanos en el más profundo dolor. Aun demasiado joven con sus 21 años de vida para que el destino truncara su preciosa existencia toda llena de ensueños y esperanzas. Nosotros al lamentar su desaparición hacemos llegar aunque tarde, nuestra más sentida condolencia a toda su familia, en especial a sus padres don Francisco Alvarenga y su muy gentil señora y demás familia.

FALLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

Ha fallecido repentinamente en esta capital el gentil caballero don Manuel Cerdas, conocido artesano de oficio carpintero. El recordado amigo deja una estela de bondades en la tierra por sus buenas acciones. "Defensa Nacional" al lamentar su deceso, envía su más sentida condolencia a todos sus familiares.

SENTIDO FALLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

Después de larga enfermedad, ha bajado a la Madre Tierra, la gentil señora doña Mercedes Solano, madre de numerosa familia. Fue doña Mercedes de Bermúdez persona muy estimada por todas sus amistades por su don de gentileza y amante de hacer el bien a todos los pobres. Su deceso ha dejado un profundo vacío en el corazón de todos sus familiares. Nos otros al lamentar el fallecimiento de tan culta señora, hacemos llegar nuestra condolencia a todos sus familiares, en particular a su estimable esposa, hijos y demás familia, a nuestro gran amigo, don Antonio Quesada, señora e hijos y demás familia.

DON NAUTILIO SANCHEZ

Después de una gira comercial por el puerto de Limón, ha regresado a esta capital el culto amigo, don Nautilio Sánchez, a quien tenemos el agrado de saludar.

— ATENCION — ESTUDIANTES VARONES

Casa familiar en la ciudad de Heredia,
recibe estudiantes.

Entenderse con la señora Berta Bejarano. En Sodita El Ranchito, situada de la iglesia del Carmen 200 al Este.
Precios especiales y buena atención.

CAFE DORADO

Del cafetal a su mesa

CAFE DORADO

conserva la pureza

Solicítelo en todos los establecimientos del país.

Haga sus pedidos al teléfono 2804. Apartado 1742

Lluvia de Estrellas

★ ★ ★

Lluvia de estrellas, preciosas alumbran el inmenso cielo mientras yo vivo en desvelo acariciando a mis rosas.

Son estrellas que se apagan en la gran inmensidad, son cual las almas que vagan: con la inmensa tempestad.

Lluvia de estrellas, esa es la vida tapizados entre glorias recuerdos de las victorias que quedan después dormidas.

Lluvia de estrellas que pasan alumbrando mi camino mientras las almas se abrazan bajo el sol de sus destinos.

José Fernando Barrientos Rodríguez.

Enero 25 de 1959.

DON ANDRES DI LUCA

Ha celebrado la grata fecha de su cumpleaños el culto amigo de esta empresa don Andrés Di Luca, a quien saludamos en unión de su estimable madrecita y demás familia deseándole muy largos años de vida.

DON CEFERINO CALDERON R.

Saludamos al gentil amigo de la Ciudad de las Brumas, don Ceferino Calderón R., con motivo de la grata fecha del día de su Santo, deseándole en unión de toda su familia muchas felicidades y larga vida.

— SASTRERIA —

EL MEJOR ESTILO

de Nautilio Sánchez L.

de Botica Francesa 425 vs. al Sur - San José

Está ofreciendo a su distinguida clientela de todo el país, casimires acabados de llegar para todos los gustos, vestidos para caballeros en los últimos estilos,

Abrigos, Jackets, Guayaberas

Y buena atención. . . Trabajos a su entera satisfacción

VISITENOS

DON JUAN FELIX ACUÑA Y SRA.

Se encuentran un poco delicadas de salud, el gentil empresario don Juan Félix Acuña, y su muy distinguida señora. Nosotros al lamentar la enfermedad de estos amigos, les deseamos pronto restablecimiento.

— LA —

SEDERIA

MAX TEITELBAUM

Avenida Central,
frente al Mercado
costado Sur

IMPORTACION
DE
MERCADERIAS

VENTAS POR
MAYOR Y MENOR

Tel. 3956 - Ap. 903
San José, Costa Rica

TALLER MECANICO MUNDIAL

de José Ubach

AHORA EN SU NUEVO LOCAL

Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones

DR. DON RICARDO JIMENEZ N.

Se han cumplido en esta memorable fecha, 14 años del fallecimiento del recordado cirujano, don Ricardo Jiménez Núñez. Persona de gratos recuerdos por sus grandes virtudes y sus prendas personales. Defensa Nacional renueva su más sentida condolencia a todos sus familiares, en particular a su estimable esposa, hijos y demás familia.

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835
Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas
Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

SASTRERIA LONGHI



Trajes

para

Caballeros

75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO ROXY
SAN JOSE, COSTA RICA

La maledicencia causa de desdichas en la sociedad

Es la maledicencia la peor la-cra que puede llevar en el alma el ser humano. No puede haber negación más notable que ésta en el concierto de la vida de relación. Hombres y mujeres la cultivan tan íntimamente que no pueden dar ni siquiera saludar sin dejar caer persona sin que sus lenguas de serpiente comiencen a destilar veneno sobre las reputaciones ajenas. Nunca como en esta época la maledicencia ha tomado caracteres tales, nunca como ahora se hacen trizas los honores y las vidas ajenas. Hay gente que no puede ni siquiera saludar sin dejar caer las gotas sangrientas de sus chismes y calumnias sobre las vidas de sus semejantes. Y no bien se retiran de al lado de su interlocutor lo dejan como digan dueñas no bien se encontraron con otra persona en el camino. Es ya una profesión la maledicencia, algo que pareciera estuviere innato o adherido a las almas de sombras que no pueden desprenderse de ella. Como un tóxico. Como el alcohol y el tabaco a los alcahóles que quienes los usan saben que les hacen mal y siguen consumiéndolos. Así la maledicencia. El malediciente sabe que hace daño pero se solaza con el mal ajeno y en ver sufrir a los demás. Hurga, escudriña, averigua

en la existencia ajena, revuelve con su lengua viscosa la casa de los vecinos y sus ojos de serpiente lo miran y observan todo para luego salir a desparramarlo por esas calles de satanás. Para él o la maledicencia siempre hay un motivo de acerba crítica. Si las gentes viven bien es porque viven mal también es objeto de los chismes y calumnias de la lengua viperina de esta forma de serpiente con cuerpo humano. Los maledicientes, especies de tribunas populares, todo lo saben, nada de víboras venenosas. Que se casa fulanita, que cumplió años zutanita, que perenganito tiene una amante y manganita la de mala vida o su cónyuge y así en toda la gama pequeña y grande del chisme y de la calumnia hasta ir agrandándola como bola de nieve que corre en descenso hacia el valle. Pero como el chisme y la calumnia son armas de doble filo estas víboras humanas también recogen lo que siembran y ellas también andan en las bocas de otras serpientes que les clavan hondo sus colmillos venenosos y bien hondo en sus reputaciones dejándolas a la intemperie y a la altura del felpudo.

Iris Gloria Obelar

Cuento para nuestros amiguitos EL CORDELEIRO

Había una vez un pobre cordelero que se ganaba la vida trabajando en el cáñamo, pero las ganancias que le producía su oficio apenas bastaban para mantenerse a él, a su esposa y a sus dos hijos.

Un día, que estaba nuestro hombre sentado a la puerta de su casa acabando de confeccionar una cuerda vió acercarse a dos ricos vecinos suyos, que tenían la costumbre de ir a a sentarse algunas veces delante de la tienda del cordelero para charlar de unas cosas y de otras tomando el aire de la tarde.

Aquel día, después de instalarse en su sitio habitual, continuaron la charla que llevaban iniciada, y el uno dijo al otro:

—Oh, amigo mío! No es por contradecirte, pero mi opinión es que los pobres sólo son pobres por que no pueden llegar a acumular una cantidad de dinero lo bastante importante para permitir enriquecerse definitivamente con algún negocio emprendido oportunamente.

A lo cual respondió Hassán: —Estoy contrariado por no ser de tu opinión. Considera que el medio que propones para que un pobre se vuelva rico es muy problemático, porque depende de una porción de circunstancias y coincidencias.

Al oír estas palabras de su amigo el notable Saad contestó: —Veo que sería completamente inútil sostener mi opinión en contra de la tuya. Por eso, en vez de discutir sin objeto, prefiero intentar una experiencia.

Entonces ambos se fijaron en el cordelero, y sabiendo que, aunque pobre, era un hombre honrado, Saad le dió una bolsa con doscientos dinares de oro, y le dijo:

—Para ayudarte a salir de la miseria, te entrego esta respetable suma. ¿Crees que con ella podrás ampliar tu negocio y hacer fructificar el dinero?

—Ya lo creo, señor — contestó el cordelero, — y hasta me atrevo a decirte que una suma menor me bastaría para ser dentro de poco el más opulento de todos los de mi profesión.

Y lleno Sadi de gratitud, dió las gracias a su bienhechor, que se alejó al poco tiempo en compañía de su amigo. El primer pensamiento del cordelero, al encontrarse solo, fue buscar un sitio seguro donde guardar la bolsa con los doscientos dinares. Mas como en su pobre casita no había ni armario ni cofre, ni nada semejante donde esconder un objeto, resolvió guardar el dinero en los pliegues de su turbante, sacando solamente de la bolsa diez monedas de oro.

Acabado este trabajo, cerró su casita y se fue a comprar una buena cantidad de cáñamo. Luego se fue a la carnicería y compró una espaldilla de cordero, para sorprender con ella a su esposa e hijos cuando llegaran por la noche.

Pero quiso su mala suerte que al buen hombre se le ocurriera ponerse la espaldilla en la cabeza y un gavián hambriento se abalanzó a cogerla, arrebátandosele junto con el turbante.

Al ver aquello, Sadi, se puso a gritar y las gentes de la vecindad juntaron también sus voces para asustar al ladrón y hacerlo soltar su presa. Pero en vez de producir ese efecto, sus gritos no hicieron más que excitar al gavián, que, elevándose hacia las nubes, desapareció llevándose la hacienda del pobre cordelero. Este despedido y entristecido, tuvo que resignarse a comprar otro turbante, lo cual ocasionó una nueva disminución en los dinares de oro que constituían todo su haber, y como había gastado bastante para la compra del cáñamo lo que le quedaba estaba lejos de bastar para hacerle concebir sólidas esperanzas para el porvenir. Pero lo que le causó más pena fue el pensamiento de

que su bienhechor tuviera que arrepentirse de haber escogido tan mal al hombre a quien había confiado su dinero, temiendo además que, al enterarse de su funesta aventura, la considerase una invención y le abrumase con su desprecio.

De todos modos, mientras duraron los escasos dinares que le quedaron, el pobre cordelero no tuvo motivo de queja. Pero cuando se gastó la última moneda menuda no tardó en caer en la misma miseria de tiempo atrás, con la agravante de que su mujer, a quien no habían podido menos de contar todo lo sucedido, no hacía más que llorar.

Pasaron diez meses y los dos amigos pensaron ir a pedir cuentas a Sadi del dinero que le había regalado.

Al llegar frente a él el cordelero les hizo entrar en su pobre morada, y con aire compungido y lágrimas en los ojos contó a su protector todo lo sucedido, mientando a no creerla y a suponer. Tras un momento de silencio dijo a Sadi:

—Aunque esta historia del gavián es un poco extraña y me induzca a no creerla y a suponer que has gastado en francachelas el dinero que te di para que ampliases tu trabajo, no quiero hacerte reproches. Queda con Dios.

Entonces Hassán se dirigió al cordelero y le entregó un gran trozo de plomo que acababa de recoger del suelo, diciéndole:

—Oh, pobre, de quien ha huído la suerte! Quisiera ayudarte, como lo ha hecho mi generoso amigo. Pero como Dios no me ha favorecido con tantas riquezas, todo lo que puedo darte es este pedazo de plomo.

El cordelero cogió el trozo de plomo como q' se le ofrecía y lo guardó en su cinturón.

Al llegar la noche, cuando el cordelero se desnudó para acostarse, sintió que algo caía al suelo de pronto lo recogió, viendo que era el trozo de plomo que se había guardado en el cinturón, y, sin darle la menor importancia, lo puso donde primero se le ocurrió, y se tumbó en la cama.

Mas sucedió que aquella madrugada un pescador de la vecindad advirtió, al repasar sus redes antes de cargárselas a la espalda, que le faltaba un trozo de plomo. Y como no encontró por su casa ninguno de recambio y no podía ir a comprarlo, pues a aquella hora todo estaba cerrado, sintió una perplejidad gran de al pensar que si no podía ir de pesca no tendría con qué alimentar a su familia al día siguiente. Por lo cual rogó a su mujer que, a pesar de lo intempestivo de la hora y del trastorno que ello suponía, fuera a despertar a sus vecinos más próximos y a exponerles la situación, rogándoles que le dieran un trozo de plomo que supliera al que faltaba a su red.

Y quiso la casualidad que la primera puerta que llamase la mujer fuese la de Sadi, y al enterarse éste de lo que pedía la mujer, se acordó del plomo que le había dado Hassán, y contestó a la vecina que, precisamente, tenía lo que necesitaba.

Gracias, vecino. Te prometo, a cambio de este favor, traerte todo el pescado que recoja mi esposo al sacar la primera red.

Y corrió a entregar el trozo de plomo a su marido, que compuso con él sus redes, y salió al momento de pesca.

Aquella noche les trajo el pescador un solo pez, único producto de la primera redada, pero tan grande y hermoso que daba gusto verje. La mujer del cordelero lo cogió satisfecha para guisarlo, mas he aquí que, al sacarle las entrañas, encontró un trozo de vidrio, del tamaño de un huevo de paloma y que despedía un vivo resplandor. Lo lavó y vió que producía una luz tan viva que competía con ventaja con

LA ERA DE LA AUDACIA

Los que continuamente estamos tratando sobre los problemas sociales que los hombres se han creado: unos por alcanzar poderes otros por conservar lujos, otros por salir de la medianía y llegar a la comodidad, nos vemos obligados a verter opiniones sobre ese mal, de presagios nada gratos para época futura cercana.

La actual sociedad está pésimamente organizada y se debate en permanente caos, atascándose en graves problemas día a día compitiéndose todo, seliendo perdiendo siempre el más débil y el menos pudiente.

No hay orden. Se carece de disciplina. No hay responsabilidad. Es

tas tres características del hombre integérrimo han sido suplantadas por la audacia, que muchos la llevan a su más alto grado. La virtud de hoy es ser audaz.

Al hombre honrado, cabal, sin mala fe, nadie lo atiende, nadie lo apoya. Esta es una paradoja muy común ahora. Cuanto más inmoral, más adulón, más rastroero y calumnioso es el individuo, más se le honra, más se le enaltece.

Y así vemos que los verdaderos valores morales, de decencia y equidad van en bancarrota sin encontrar asilo en ninguna conciencia.

Tomado de "Prisma".

BOTICA UNIVERSAL

Lic. RICARDO ARIAS

— Teléfono 2182 —

Especialidad en el despacho de rectas. Recuerde que en nuestro despacho encontrará APIDERM "JALEA REAL ALEMANA".

Y para sus canas, la ya conocida Colonia "Karelia"

Dirección 100 norte del Banco Nacional.

COLCHONERIA CENTRAL

En Heredia Quinta Avenida

Ofrece: catres, colchones, colchonetas, Almohadas.

Y fábrica de marcos y espejos a los más bajos precios.

¡Atención!
TALLER MECANICO
DE ARISTIDES FLORES
Situado 350 vs. Norte de la Botica Oriental
Teléfono 5980
SOLDADURA ELECTRICA Y AUTOGENA
ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE TORNO, CEPILLADORA

VENENO IMPRESO

Viene de la Pág. PRIMERA—

tan ignorar lo que ellos leen. Sólo de tarde en tarde oímos el grito angustiado de unos pocos que ven con amargura en el alma, como naufragan los hijos en el fango del vicio y del pecado a causa de las lecturas malas, mientras nuevas avalanchas de pornografía descarada, o encubierta, bajo el hipócrita velo de un falso interés científico, se vuelcan sobre los escaparates de los puestos de revistas. No es nuestro intento al escribir estas líneas, lanzar de nuevo un grito de protesta ante un mundo que no oye. Es más bien el de hacer un llamado, con toda la vehemencia de nuestra alma, a todos aquellos, autoridades, padres de familia, maestros, que algo o mucho pueden hacer para conjurar esta amenaza.

Que se destierre de las librerías y por ende de los hogares toda clase de escritos, en prosa, en verso o en grabados, en los cuales se glorifica el crimen, se enseña la inmoralidad, se exalta la sensualidad, se propugna el nudismo, se defigura el noble concepto del amor humano, se alaba el amor libre;

aquéllos, en fin, que en una forma o en otra, destruyen el sentido moral de los lectores. El influjo pernicioso de tales libros es una realidad palpable; las lágrimas de muchas madres ante la tregedia de un hijo pródigo, la amargura de muchos padres ante la triste historia de un hijo descarriado, nos está indicando la gravedad angustiosa del problema.

La lectura inmoral, simultáneamente con el cine y la radio de esa clase, deforma la conciencia, dándole un sentido falso de la vida privada, familiar y pública; prueba de esta deformación es la avidez con que la juventud devora tales escritos, sobre todo los ilustrados con grabados.

Recordemos que el libro, el periódico, la revista, así como pueden enseñar a los hombres a creer, esperar y a amar, pueden también, si son perversos, enseñarlos a dudar, a desesperar y a odiar.

Pbro. Antonio Troyo Calderón

Tomado de "Eco Católico" C. Rica

SASTRERIA ALBERTO MINTO

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur

Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros.

Casimires de primera y buena atención



Flores frescas y perfumadas, radiantes y bellas como los rayos del sol
Las encuentra en las Jardinerías Costa Rica. Bellas Artes. El Porvenir y El Jazmín

Con sus teléfonos 2499 -- 3597 -- 1521 y 2680

